



SECRETARIO

(B-551) Reconocen liderazgo de México en el aprovechamiento sustentable del agua y suelo para la agricultura

México ha asumido un importante liderazgo en el contexto hemisférico respecto al aprovechamiento sustentable y conservación de los recursos agua, suelo y agrobiodiversidad, el cual es reconocido por instituciones y organismos internacionales, afirmó el titular de Agricultura, **Víctor Villalobos**.

https://www.lado.mx/noticias.php?id=14796490&id_trending=1051

<https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1733213812327690473>

https://twitter.com/MarcoA_Olvera/status/1733247220676206598

<https://twitter.com/mazinterac/status/1733238355607879834>

<https://twitter.com/ContraReplicaEM/status/1733247505859571949>

SECRETARÍA

(B-546) Refrenda América del Norte su posición como bastión de la producción agrícola mundial

Derivado de la variedad de climas y recursos naturales con los que cuenta América del Norte, del compromiso fitosanitario de sus productores y de las eficientes políticas comerciales, la región se ha posicionado como un bastión de la producción agrícola mundial, destacaron autoridades sanitarias de México, EU y Canadá.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/refrenda-america-del-norte-su-posicion-como-bastion-de-la-produccion-agricola-mundial/>

AMLO: desvíos en Segalmex, el único caso de corrupción

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que los desvíos dentro de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) son "el único caso" de corrupción que se ha dado durante su gobierno. Indicó que con la detención del ex director de la Unidad de Administración y Finanzas, René Gavira Segreste, se irá al fondo y se demostrará que no hay impunidad para nadie. "A mí me importa mucho este asunto, porque es el único caso que hemos tenido de corrupción. **La Jornada, P 7, 1, Unomásuno, P,13 , Excélsior, P, 5, Reforma, P, 4, La Prensa P, 21, La Razón, 24, El Sol de México, P,7, Basta P, 5, El Valle, P,2**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_09122023/09122023000371nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_09122023/09122023000462nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_09122023/09122023000737nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_09122023/09122023000673nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_09122023/09122023000579nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imágenes_09122023/09122023000213nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imágenes_09122023/09122023000212nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imágenes_09122023/09122023000001nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imágenes_09122023/09122023000093nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imágenes_09122023/09122023101468wd.pdf

Rozones / Caso Segalmex en juzgados

Y fue un juez federal el que determinó dictar prisión preventiva contra René Gavira, quien se entregó el jueves pasado para enfrentar una serie de acusaciones por desfalcos cometidos contra Segalmex. El exfuncionario deberá permanecer en el Reclusorio Norte porque, independientemente de haber acudido por decisión propia ante la justicia, el juzgador valoró que existe el riesgo de que se pudiera dar a la fuga. Hasta ahora se ha informado, ha sido cumplimentada una orden de aprehensión en contra de Gavira, quien fuera director de Administración y Finanzas en la dependencia que tenía a su cargo Ignacio Ovalle, aunque hasta el momento no hay acusación alguna en su contra. **La Razón de México, P2**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imágenes_09122023/09122023000424nc.pdf

Segalmex único caso de corrupción de esta administración: AMLO

En Segalmex, la protección a su exdirector, Ignacio Ovalle Fernández, actualmente en la Secretaría de Gobernación, quien se desempeñó como secretario de la presidencia con el finado Luis Echeverría, o bien, como director de Conasupo con Carlos Salinas de Gortari. **Diario Amanecer , P16**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imágenes_09122023/09122023000283nc.pdf

AGRICULTURA

Aumenta la productividad laboral: Inegi

A la par del dinamismo de la economía mexicana, la productividad laboral del país, medida con base en las horas trabajadas, avanzó 1.2 por ciento en el tercer trimestre del año respecto al periodo anterior, informó ayer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Las actividades primarias, es decir, ganadería y agricultura, aportaron el mayor crecimiento en la medición, pues la productividad laboral creció 4.7 por ciento frente a abril-junio y 12 por ciento en comparación con igual lapso del año pasado. **La Jornada, P 14**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111697224>

Ahorran productores agropecuarios 220 millones en energía eléctrica

De un total de mil 786 productores de la zona costa de Baja California, 84% participó en el proceso de reinscripción al Programa Especial de Energía para el Campo, en materia de Energía Eléctrica de Uso Agrícola (PEUA) para el ejercicio fiscal 2024. Lo anterior fue informado ayer por Fernando Sánchez Galicia, jefe del Distrito de





Desarrollo Rural 001, Zona Costa (DDR 001), durante la Segunda Sesión Ordinaria del Consejo Distrital para el Desarrollo Rural Sustentable de Ensenada. Indicó que dentro el plazo, concluido el pasado 30 de noviembre, acudieron mil 504 agricultores, destacándose los del municipio de San Quintín, con 757 trámites, con 30 nuevos más de los 727 que había como meta.

<https://www.elvigia.net/general/2023/12/9/ahorran-productores-agropecuarios-220-millones-en-energia-electrica-431916.html>

PESCA/ACUACULTURA

Detectan marea roja en playas de Manzanillo, Colima

La Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios Cofepris explicó que con esta supervisión se busca evitar que la población se exponga de manera involuntaria a microorganismos que afecten su salud, derivada del contacto con agua de mar no apta para su uso recreativo o por el consumo de productos contaminados de la pesca. **La Jornada, P 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_09122023/09122023000337nc.pdf

Participa Semahn en taller nacional de Actualización de la Política Nacional de Mares y Costas de México

Con la representación del Gobierno de Chiapas, la titular de la Secretaría de Medio Ambiente e Historia Natural del Estado (Semahn), María del Rosario Bonifaz Alfonzo, participó en el taller nacional denominado "Actualización de la Política Nacional de Mares y Costas de México", organizado por la Comisión Intersecretarial para el Manejo Sustentable de Mares y Costas. El propósito de este taller, organizado por dicha comisión que abarca los rubros de Marina, Gobernación, Relaciones Exteriores, Medio Ambiente, Energía, Agricultura, Desarrollo Territorial y Turismo.

<https://www.noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=39004>

COMERCIO EXTERIOR

Porcicultores mexicanos bloquean la importación de carne de Brasil / Braulio Carbajal

La Organización Mexicana de Porcicultores (Opormex), por medio de un amparo que se resolvió a su favor, consiguió frenar las importaciones de carne de cerdo a México desde Brasil, situación que lamentó la Asociación Brasileña de Proteína Animal (ABPA), al señalar que las empresas de Sudamérica han cumplido con las leyes de ambas naciones en materia sanitaria. **La Jornada, P 14**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111697223>





ALIMENTACIÓN

Precios mundiales de los alimentos se mantienen estables, informa la FAO

Los precios mundiales de los alimentos se mantuvieron estables en noviembre después de tres meses consecutivos de descenso, con aumentos en los aceites vegetales, los productos lácteos y el azúcar, informó ayer la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). El índice de precios de los alimentos calculado por el organismo, que evalúa el cambio en los precios internacionales de una canasta de productos básicos, registró un promedio de 120.4 puntos en noviembre.: **La Jornada, P 16**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111697243>

CONTINGENCIA

Producción de mezcal daña 20 hectáreas de bosque cada año

A pesar de su importancia, no hay que romantizar la producción del mezcal en el Estado de México. También se debe hablar del impacto ambiental que ésta genera, expresó Eduardo Sánchez Jiménez, doctor en Sustentabilidad para el Desarrollo con mención honorífica de la Universidad Autónoma del Estado de México. "La producción del mezcal es demandante de materias primas, de recursos forestales maderables y su impacto en los bosques", destacó el también encargado de la Coordinación Política y Estrategia Regional de la Secretaría del Campo en la entidad.

<https://diariportal.com/2023/10/12/produccion-de-mezcal-dana-20-hectareas-de-bosque-cada-ano/>

INFORMACIÓN GENERAL

Europa es consciente de que la acción por el clima es vital para la seguridad mundial

"Las tendencias actuales están arrinconando a nuestro planeta hacia un callejón sin salida de aumento de la temperatura en tres grados". El secretario general de las Naciones Unidas, Antonio Guterres, quien lanzó recientemente tal aviso, está en lo cierto. **Excélsior, P21**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imágenes_09122023/09122023000786nc.pdf

EU frustra resolución de alto el fuego de la ONU

La votación en el Consejo de Seguridad fue de 13 a uno y Reino Unido se abstuvo Naciones Unidas. Estados Unidos vetó ayer una resolución de las Naciones Unidas respaldada por la gran mayoría de los miembros del Consejo de Seguridad y muchas otras naciones que exigían un alto el fuego humanitario inmediato en Gaza,





mientras en el terreno tropas israelíes y milicianos de Hamas libraron nuevos y encarnizados combates en la Franja de Gaza. **El Universal, P 12**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111698065>

Pobladores frenan extorsión de cártel

Once presuntos integrantes de La Familia Michoacana y tres pobladores muertos es el saldo de un enfrentamiento en Texcaltitlán, Estado de México, luego de que civiles se negaron a pagarles derecho de piso a los criminales. De acuerdo con los reportes, un grupo de sujetos armados citó ayer a los vecinos en un campo de fútbol de la comunidad Texcapilla para cobrarles una extorsión por sus cultivos, bajo la amenaza de matarlos si no accedían. **Excélsior, P1**
https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_09122023/09122023000704nc.pdf

El INAI se ha doblado; su función es indelegable

A un día de dejar la presidencia del Inai, la comisionada Blanca Lilia Ibarra asegura que el instituto de transparencia "en ningún momento se ha doblado", pese a los obstáculos que se presentaron durante su gestión, desde los embates del presidente Andrés Manuel López Obrador hasta la parálisis por la falta de quorum. **El Universal, P,1**
https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_09122023/09122023000526nc.pdf

Alerta OEA en Guatemala intento de golpe de Estado

La Organización de Estados Americanos (OEA) y la Unión Europea (UE) alertaron sobre "un intento de golpe de Estado" ante las acciones del Ministerio Público en contra del Presidente electo, Bernardo Arévalo. "La UE está dispuesta a adoptar medidas restrictivas contra los responsables", dijo el bloque en redes sociales. **Reforma, P, 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_09122023/09122023000597nc.pdf

Refinancia Pemex 8,300 mdd en deuda

Pemex ha renovado alrededor de 8 mil 300 millones de dólares en líneas de crédito renovables de bancos como BBVA, JPMorgan Chase & Co., Citigroup y otros, mientras lidia con la mayor carga de deuda corporativa de la industria petrolera. **Reforma, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_09122023/09122023000592nc.pdf

PRESIDENCIA





Exigen a AMLO no intervenir en la crisis del Tribunal

Senadores de oposición exigieron a Andrés Manuel López Obrador no meter las manos en la crisis que vive el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y deje a los magistrados de la Sala Superior resolver entre ellos y con base en la legalidad el conflicto por la presidencia de este órgano. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_09122023/09122023000522nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Presumen cierre de grietas de corrupción

Lorena Cuéllar presenta 2o informe "En Tlaxcala cerramos grietas de la corrupción" "Nuestro Plan Estatal de Desarrollo contempla cada historia, cada necesidad que me han compartido miles de familias tlaxcaltecas y por eso hoy, entregamos diariamente una calle, una vivienda, un parque, un mercado, una escuela, una clínica o un auditorio, a las comunidades, ya que cerramos las grietas de la corrupción, pues la honestidad transforma vidas",. En dos años destinamos más de 124 millones de pesos para impulsar proyectos productivos de 45 mil mujeres que pertenecen al sector agropecuario, con tribuyendo a su autonomía económica y bienestar familiar". **La Razón de México, P 1,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=111697092>

La campaña de Xóchitl, en ajustes: Alejandro Moreno

Todas las campañas políticas tienen etapas; la que lleva a cabo la abanderada presidencial del bloque opositor, Xóchitl Gálvez, se encuentra en un proceso de ajustes, aseguró el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno. **Milenio Diario, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_09122023/09122023000509nc.pdf

